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Président :    M. Mesquita (CEI-BOIS) 
 
Représentants de la Commission : M. Carlos Lopes (DG EMPL) 
     M. Jeremy Wall (DG ENTR) 
Participants : 
 
EFBWW :    Cei-Bois : 
Bijen Harrie    De Jaeger Filip 
Van der Straeten William   Lauwaert Frederik 
Jensen Bjarne    Pinto Miriam 
Desmet Rik    Astier Michel 
Forsman Ulf    Varga Endre 
Haussoulier Frédéric   Goulart Olivier 
Sjöö Per-Olof    Perrone Donnorso Filippo 
Buch Sidse    Reh Roman 
Baroni Piero    Kozar Vida 
     Kurth Jan 
Bonereik Wolfgang   Pratesi Maria 
Tys Mariusz    Johansson David      
Andersen Flemming   Van Steertegem Guy 
Billandeau Francis   Tähtinen Arto 
     Von Lengefeld Andreas Kleinschmit 
 
 
 
 
1.   ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
      L'ordre du jour est approuvé. 
 
2. ADOPTION DU COMPTE-RENDU DE LA DERNIERE REUNION 
PLENIERE 
      Le compte-rendu de la réunion plénière du 19.04.2005 est approuvé, après 
quelques corrections concernant les noms des participants. 
 
3. FORMATION ET EDUCATION 
    a) LEONARDO DA VINCI 
M. JENSEN (FETBB) présente un projet d'e-learning concernant l'industrie 
européenne du bois et de l'ameublement. 
Il présente successivement les objectifs, les partenaires du projet, la distribution des 
tâches, l'organisation du projet et enfin le calendrier prévisionnel des travaux. 
M. JENSEN informe les participants que bientôt on saura si le projet a été retenu dans 
le cadre du programme Leonardo. 
 
    b) ENQUETE DE LA DG ENTREPRISE SUR FORMATION ET 
EDUCATION 



M. WALL (DG ENTR) présente le projet "Analyse de l'offre et de la demande 
d'éducation et formation en rapport avec le secteur européen du bois et les professions 
principales". 
M. WALL explique quels sont les enjeux du projet et il identifie les objectifs : le 
rapport technique final et le séminaire. 
Enfin, M. WALL réfère les différentes phases du projet : 
- L'enquête (8/2005); 
- La réception des réponses (9/2005 à 3/2006); 
- Le travail des Consultants (analyse des réponses, rapport intermédiaire, le séminaire 
(juin 2006) et le rapport final (7/2006); 
- L'implementation. 
Les participants ont posé des questions pour l'organisation et le calendrier des 
séminaires, mais M. WALL estime qu'il est encore tôt pour établir l'organisation et le 
calendrier de l'événement. 
 
4. ETUDE SUR LA REPRESENTATIVITE DANS LE SECTEUR DU BOIS 
Mme ROCHET, de l'Institut des Sciences du Travail de l'Université Catholique de 
Louvain, présente l'étude en cours sur la représentativité des partenaires sociaux du 
secteur du bois. 
Elle réfère sur le programme de travail de l'année 2006 et le cadre méthodologique 
global. 
Elle précise que dans le cas des secteurs du bois et de l'ameublement il s'agit d'un 
exercice unique, mais avec deux rapports différents. 
L'étude sera menée en étroite coopération avec les partenaires sociaux qui pourront 
présenter des commentaires sur le projet de rapport final, le cas échéant  
Les partenaires sociaux ont soulevé des questions concernant les objectifs et le suivi 
de l'étude. 
M. LOPES (DG EMPL) a rappelé que les services de la Commission européenne ne  
préjugent  pas des résultats de l'étude en cours. 
Mme ROCHET a indiqué la date de conclusion de l'étude : le 31 décembre 2006. 
 
5. COMPETITIVITE 
     a) ROADMAP 2010 
M. DE JAEGER (CEI-BOIS) rappelle les derniers développements de l'évolution du 
ROADMAP 2010 et ses stratégies pour augmenter l'utilisation du bois. 
Une recherche italienne sur l'utilisation du bois dans la conception du "Coliseum" à 
Rome a été évoquée. 
Le Président insiste sur la promotion de l'usage du bois auprès des architectes et 
estime qu'il faut sensibiliser les élèves depuis l'enseignement primaire et secondaire 
au goût pour le bois. 
 
    b) Analyse de la FETBB sur l'avenir 
M. VAN DER STRAETEN (FETBB) prône une meilleure qualité dans l'industrie de 
l'ameublement. 
M. BONEIK (IG METALL) fait une présentation sur l'innovation dans l'industrie de 
l'ameublement, abordant notamment : 
- la production; 
- la logistique; 
- les matériaux; 
- les achats/ventes; 



- la valeur ajoutée/design; 
- autres domaines. 
Suite à un large échange de vues, le Président recommande aux partenaires sociaux de 
poursuivre l'étude de cette question. 
 
6. Recherche et développement 
M. VON LANGEFELD (CEI-BOIS) présente la Plateforme Technologique du 
Secteur Forestier. Il aborde notamment : 
- le rôle et la contribution du secteur forestier; 
- les domaines couverts par le secteur forestier; 
- l'organisation de la PTF; 
- les "produits" de la PTF. 
Il rappelle le calendrier prévu pour l'Agenda de Recherche Stratégique et le Plan de 
mise en oeuvre (mars 2006). La phase de mise en oeuvre de l'Agenda débutera en mai 
2006 avec une Conférence en Autriche. 
 
7. ACTIVITES FUTURES 
    a) Organisation du dialogue social sectoriel 
Après un échange de vues, les partenaires sociaux approuvent le Programme de 
Travail du C.D.S. "BOIS" pour 2006, avec 5 volets : Formation et Education; Santé et 
Sécurité; Compétitivité, Recherche et Développement; Organisation du Dialogue 
Social Sectoriel. 
 
    b)  Santé et Sécurité sur les lieux de travail 
La FETBB suggère d'introduire une demande conjointe d'une étude leur accord pour 
sur les accidents dans le secteur du bois auprès de l'Agence de Bilbao. 
La CEI-BOIS estime qu'il s'agit d'un sujet important, rappelle les initiatives déjà 
prises dans ce domaine, mais doit d'abord discuter la question en interne. 
 
8. DIVERS 
- M. MESQUITA (CEI-BOIS) suggère que les partenaires sociaux travaillent 
ensemble dans le domaine de la "biomasse". 
- M. LOPES (DG EMPL) rappelle le calendrier des réunions du CDS "Bois" pour 
2006 : 

o Le 19.10.2006 – Réunion du "Bureau"; 
o Le 18.12.2006 – Réunion Plénière. 

 
 

C. LOPES 
 
 
         


